
大 洲 市 教 育 委 員 会  ９ 月 定 例 会 会 議 録 

 

 

１ 開催の日時及び場所 

令和４年９月２６日（月） 午後２時００分 

大洲市役所庁舎第一別館３階第２会議室 

 

２ 定数      ５人 

 

３ 出席者 

教育長 東 山   宏 

教育長職務代理者 山 内 光 郎 

委 員 渡 邉 ひとみ 

委 員 吉 岡 恵 一 

委 員 久米山 雅 美 

 

４ 会議に出席した公務員の職氏名 

教育部長 城 戸 弘 一 

教育総務課長 加 納 紀 彦 

学校教育指導監 西 山 慎 介 

生涯学習課長 渡 邊 慎 二 

文化スポーツ課長 脇 坂   剛 

学校給食センター所長 冨 永 重 則 

教育総務課長補佐 松 田 圭 司 

教育総務課主事 

 

清 水 小百合 

５ 傍聴人の数    ０人 
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６ 開会宣言 

教育長 それでは、ただ今から、大洲市教育委員会「９月定例会」を開会いた

します。 

〔午後２時００分開会〕 

７ 前回会議録の承認 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

まず、「前回会議録の承認」についてお諮りいたします。去る、８月 

２２日開催の定例会の会議録につきましては、すでに事務局から各委

員に原案が提示されております。 

この原案に対しまして、質疑・意見はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり。〕 

特に、質疑・意見もありませんので、前回会議録につきましては、原案

のとおり承認することにいたします。 

８ 教育長一般報告  

教育長 

 

 

教育長 

 

 

文化スポーツ課長 

教育長 

文化スポーツ課長 

 

教育長 

次に、「教育長一般報告」に移ります。各所属長から順次報告をお願い 

します。 

〔各所属長、順次、「教育長一般報告」を行う。〕 

ただ今の「教育長一般報告」について、質疑・意見等はございません 

か。 

愛媛ＦＣマッチシティで、いも炊きは何食分用意したのですか。 

400食を準備しましたが、わずか 20分で配付終了となりました。 

国際映画祭の様子はどうでしたか。 

百数名の方にご出席いただきまして、非常に盛り上がりました。二宮

市長にも、急遽アフレコ体験に参加していただきました。 

以上で、「教育長一般報告」を終わります。 

９ 議  事 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

学校教育指導監 

 

これより議事に入ります。本来であれば、議案審議に移りますが、今

月は議案がありませんので、「報告事項」に移ります。 

「報告５ 令和４年度全国学力・学習状況調査結果」について、事務

局より説明をお願いします。 

〔学校教育指導監、「報告５」について説明する。〕 

ただ今の、事務局の説明に対しまして、質疑・意見はありませんか。 

結果は、質問項目「授業内容が良く分かる」と連動しているところが

あるのですか。 

大洲市の子供は、授業の内容が良く分かると選んでくれているのです

が、点数にはつながっていないようです。 
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教育長 

学校教育指導監 

 

 

 

 

教育長 

学校教育指導監 

渡邉委員 

 

 

学校教育指導監 

 

渡邉委員 

 

 

学校教育指導監 

教育長 

 

 

学校教育指導監 

教育長 

 

吉岡委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小中学校で、過去問題というのをやらせているのですか。 

このテストは４月の中頃に実施するため、ほとんどの学校が、前年度

３月の春休みの宿題として過去の問題をさせています。４月になって

からも行うのですが、算数、数学の問題でも読解に時間がかかる量で

す。この問題は、読み込む力が必要だと気付かせるために過去問題を

させています。 

実際に問題は見ていませんが、問題文が長いわけですか。 

長いです。子供たちは、初めて行う出題問題だと感じると思います。 

一つ気になる点があります。11ページの小学生の「朝食を毎日食べる」

という所が全国平均より低いのですが、傾向として、これは、低学年、

高学年のどちらなのでしょうか、お伺いします。 

良く分かりません。お父さん、お母さんが先に仕事に行き、食べられ

ないこともあるかと思います。 

自分の子供は、必ず朝ご飯は食べる子供だったので、どういった状況

なのか少し心配になりました。ご飯を食べていないと、午前中は脳も

働かないのではないかと思いました。 

働かないと思います。 

朝食を食べる食べないというのは、勉強ではなく健康の方が本当に心

配です。当然、脳も働かないということになりますから。その理由が

わからないですか。 

わかりません。 

ＳＮＳなどを利用する時間が長くなったり、就寝時間が遅くなるとか

いろいろな理由が考えられます。 

先程、学校教育指導監の説明にもありましたが、学習や生活の状況中

で「学校に行くのが楽しい」の項目が小学校や中学校共に全国を上回

る結果だというのは、学校の運営をしていただく先生方に感謝申し上

げたいと思います。特に、中学３年生は入学した時から、新型コロナ

ウイルス感染症に翻弄されながら３年間を終える形になろうかと思い

ます。そういった中においても、「学校に行くのが楽しい」と言ってく

れる生徒たちがいます。まだ、４月時点での話ですが、３月に卒業す

るまでそういった気持ちで卒業できるように、先生方にご指導をいた

だきたいと思います。 

もう一つは、先日、県の教育委員会から高校の統廃合の話が出ました

が、これは不透明な部分もありますし、まだ５年後ではあり先の話で

もあるのですが、この件に関して、何か生徒なり保護者から問合せ等
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学校教育指導監 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

久米山委員 

 

 

学校教育指導監 

 

 

 

久米山委員 

学校教育指導監 

久米山委員 

学校教育指導監 

 

教育長 

 

 

はありませんか。まだ、不確定な部分が本当に多いのですが、不安を

感じられている生徒や保護者がいるのではないか、お伺いします。 

教育委員会に、問合せ等はありません。進路指導を担当している者も、

大洲市で開かれた説明会にも参加しておりました。今後、２学期から

が本格的な入試対策とか進路選択の時期となりますので、その中で話

が進んでくるのではないかと思います。学校もこの話題に注視して、

今後に繋げていくように話をしておこうと思います。 

市町の教育委員会と高校教育課とは、直接関係はありません。我々の

担当は、義務教育です。勘違いされて、「教育長」とおっしゃる方もい

ますが、どうしようもありません。高校再編案に賛成であるとか反対

であるとか、個人の意見しか言えません。大洲市教育委員会としては、

意思表示はできません。 

臨時休業日について、お伺いします。日曜日に運動会が予定されて、

その前日の土曜日が学校だったのですが、その日の振替えは、土曜日

の週に取らないといけないことになったのでしょうか。 

これは、県からの指導がありました。土曜日の振替えは、その週の内

に取らなければならない決まりがあります。大洲市の場合、今までは

土曜日、日曜日と運動会の準備、運動会をしたあと休みを後取りして

いましたが、それはきまりに違反するという指導が入りました。 

先生方が、気の毒に思えまして。これは、愛媛県だけですか。 

全国です。 

わかりました。 

今まで目をつぶられていたところが、厳しくなりましたと言われまし

た。 

同一週で振り替るというのが基本で、やり方が今までが間違っていた。

それが、これまで許されてきたということで、もうそろそろルールに

沿うようにということのようです。 

教育長 

山内職務代理者 

 

 

 

教育長 

生涯学習課長 

 

次に、その他に移ります。各委員さん方、何かありませんか。 

自治組織再編のことなのですが、これから先は公金を取り扱わないよ

うになると思うのですが、いわゆる準公金みたいな部分というのは教

育委員会から離れた所で、その自治会で単独で扱うことでいいのか、

お伺いします。 

教育委員会は主ではないのですが、誰か答えられますか。 

今の考え方では、自治組織の方で扱っていただくようになります。た

だ、お金の取り扱いは犯罪に直接繋がるとか、心配もいろいろありま
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山内職務代理者 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

山内職務代理者 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

山内職務代理者 

 

学校教育指導監 

すので、市の会計課の方でいろいろと検討を進めておりまして、公金・

準公金についてはシステムを運用するような形であるとか、監査体制

を強化するとか、会計処理システムを導入し、どの自治会でも同じよ

うな出納事務ができるように労力の軽減を図ります。もちろん、その

ためには処理のしやすい会計処理システムの提供、会計事務処理マニ

ュアルの作成を市の方で行う。適正な会計処理が行えるよう指導、監

査体制の確保と立入検査（実地検査）を行うということで、会計課の

方で検討をしていただいております。 

あってはいけないですし、ないことだと思うのですが、何かトラブル

があった場合に、そこの自治会内で責任を持てというのか、そこらの

責任の所在はどうなっていますか。 

職員が常駐しなくなった場合は、職員の方で責任をというのは無理に

なりますので、どうしても自治会の方での対応となるのですが、そう

ならないための事前の策を、今会計課を中心に検討しているというこ

とになります。 

わかりました。いずれはそうなっていくことでしょうし、そこらのマ

ニュアルというものを、今後きちんと整理していただけるように要望

したいと思います。 

その他に、委員さんありませんか。それでは特にないようですので、 

次に、事務局はありませか。 

〔学校教育指導監、「その他 学校現場で弔意表明を強要しないよう周

知徹底することを求める緊急要請について説明する。〕 

ただ今の、事務局の説明に対しまして、質疑・意見はありませんか。 

大洲市としては、何も対応しておりません。ただ、市としては、市長

が庁舎と支所には半旗を揚げるということをはっきりと言いました。 

教育委員会が対応をしないということは、学校長に一任するというこ

とですか。 

今のところ、そうです。 

教育長 

 

 

教育長 

導 監 

吉岡委員 

 

それでは次に、「１０月定例会」の開催日程についてお諮りします。事

務局の原案がありましたら説明願います。 

〔教育総務課長、「原案」について説明する。〕 

ただ今事務局より説明がありましたが、委員の皆さんの御都合はいか

がでしょうか。 

時間について、もしよければ午後３時からに変更をお願いできないで

しょうか。 
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教育長 

各委員 

教育長 

 

１０ 閉会宣言 

教育長 

他の委員さんが大丈夫であれば、大丈夫です。 

  〔一同、了承する。〕 

それでは、次回定例会は、１０月３１日 月曜日 午後３時００分か

ら、この市庁舎第一別館３階第２会議室において開催いたします。 

 

以上で、本日の議事はすべて終了いたしましたので、これをもって本

日の定例会を閉会することにいたします。 

〔午後２時４６分 閉会〕 
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上記会議の顛末を記録して、その相違なきことを証するためここに署名する 

 

 

     教 育 長 

 

 

教 育  長 

          職務代理者 

 

 

        委      員 

 

 

         委      員 

 

 

委      員 

 

 

              上記、記 録 責 任 者 
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